
Ergebnisniederschrift 

1. Sitzung 2024 des Ortsbeirats Bombogen am 29.04.2024 im Pfarrheim Bombogen 

Beginn der Sitzung: 
Ende der Sitzung: 

Teilnehmer: 
Wellenberg, Mario 
Gerke, Joachim 
Oehlenschläger, Thomas 
Weber, Annette 
Herres,  Christoph 
Burkard, Susanne 
Becker,  Dr.  Jürgen 
Stolz, Anna Maria 

19:05 Uhr 
21:00 Uhr 

Ortsvorsteher 
1. sty.  Ortsvorsteher 
2. sty.  Ortsvorsteher 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 

entschuldigt 
entschuldigt 

entschuldigt 

entschuldigt 

Gäste: 
Herr Schäfer und Herr Jakobs, Stadtverwaltung Wittlich 

Einladung: 
Zur Sitzung wurde mit Schreiben vom 22.04.2024 fristgerecht eingeladen. Der Einladung 
war die Tagesordnung beigefügt. 

Die öffentliche Bekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Wittlicher Rundschau 
Ausgabe 17.24 vom 27.04.2024. 

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt vor Eintritt in die Tagesordnung die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen 
die Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit wurden nicht erhoben. 

Öffentliche Sitzung: 

1. Einwohnerfragestunde 

- Ein Bürger beschwert sich darüber, dass sich der Verkehr auf den Ausweichstrecken 
zur gesperrten Ortsdurchfahrt wieder deutlich gesteigert hat. 

- Ein Bürger wirbt für den Erhalt der Litfass-Säule an der Bushaltestelle, da es sich um 
ein Kulturgut handele. Der Ortsvorsteher weist darauf hin, dass der Pachtvertrag 
zwischen der Stadt und dem Eigentümer der Säule gekündigt worden ist und der 
Ortsbeirat sich einstimmig für die Beseitigung der Säule entschieden hat. Ggfs. wird 
sich der neue Ortsbeirat noch einmal mit dem Thema der Beseitigung befassen. 

- Ein Bürger fragt nach, was mit dem kaputtgefahrenen Pflaster auf den Ausweich-
strecken im Baugebiet „Unter Bombogen" passiert. Wer bezahlt? Der Ortsvorsteher 



erklärt, dass nach Abschluss der Arbeiten die Schäden aufgenommen und ggfs. 
beseitigt werden. 

- Eine Bürgerin fragt, ob Stolperfallen durch Baumwurzeln im Baugebiet „Unter 
Bombogen" beseitigt werden. Die Bürgerinnen und Bürger stellen zudem die Frage, 
ob eine ähnliche Situation in der Berlinger Straße entstehen kann. Der Ortsvorsteher 
antwortet, dass der Bauhof die Verkehrssicherheit regelmäßig und auf Hinweise hin 
kontrolliert. 

- Ein Bürger stellt die Frage, ob in der Berlinger Straße nach Abschluss der 
Sanierungsarbeiten eine dauerhafte Geschwindigkeitskontrolle eingerichtet wird. Der 
Ortsvorsteher erklärt, dass die Stadt Wittlich aufgrund der Einwohnerzahl nicht in die 
Überwachung des fließenden Verkehrs eintreten kann. Die Anregung wird an die 
Polizeidienststellen weitergegeben. 

2. Mitteilungen 
- Für die Verlegung der Glasfaserkabel werden Leerrohre eingelegt, so dass die 

Glasfaserkabel ohne Öffnung der Straße eingeblasen werden können. Der Termin für 
Bombogen steht noch nicht fest, vermutlich im nächsten Jahr. 

- Der Ortsvorsteher berichtet über den Dreck-Weg-Tag. Es wurde weniger Müll 
eingesammelt, als in den Jahren zuvor. 

- Der Erlös aus dem „Advent im Hof" ist jeweils hälftig an die Grundschule und an die 
Kita gespendet worden. 

- Die EW-Zahl von Bombogen Stand 20.04.24: 1373 

3. Sachstand örtlicher Projekte 
- Herr Jakobs (SV Wittlich) informiert über den Baufortschritt der Sanierung Ortsdurch-

fahrt. Im Bauabschnitt 4 wurde der alte Mischwasserkanal mit Betonummantelung 
vorgefunden. Dieses hat den Baufortschritt verzögert. Wegen des hohen Grund-
wasserstandes in einigen Bereichen musste ein Bodenaustausch erfolgen. Auch 
dieses hat die Bauarbeiten verzögert. Aktuell wurde die neu verlegte Wasserleitung 
desinfiziert. Erst nach Freigabe durch das Gesundheitsamt durfte die Leitung in 
Betrieb gehen. Am 29.04.24 ist der neue Abschnitt in Betrieb gegangen. Nunmehr 
werden die Hausanschlüsse gelegt. Vorsichtig geschätzt wird die Baustelle Ende des 
Jahres abgeschlossen. Der OV ergänzt, dass sich die Situation an den Ausweich-
strecken soweit geregelt hat, dass sich die Beschwerden im Rahmen halten. Insofern 
haben sich die getroffenen Regelungen bewährt. 

- Der OV hat sich mit Herrn WL Schäfer vor der Sitzung die Bushaltestelle am 
Kreuzungsbereich Maximinstraße/Berlinger Straße angesehen. Dieser Bereich ist 
sehr ungeordnet und soll entsprechend neu gestaltet werden. Herr Schäfer setzt sich 
mit den Gärtnern des Bauhofes in Verbindung und es wird gemeinsam überlegt, wie 
man den Bereich in der Pflanzperiode im. Herbst anlegen und gestalten kann. 



- Der OV informiert darüber, dass es eine Planung des Kulturamtes zur Aufwertung des 
Neuerburger Kopfes und des Lüxemkopfes durch Anlegung einer Wanderschleife mit 
Hinweistafeln gibt. Auch soll der alte Steinbruch am Lüxemkopf in Wert gesetzt 
werden. 

- Der OV informiert über den Sachstand des Projektes Seniorenarbeit. Mitte April fand 
hierzu ein Gespräch mit Herrn Martini, Caritas und weiteren an der Umsetzung 
interessierten Bürgerinnen und Bürgern statt. Am 21.06. findet das nächste Treffen 
statt. Am 01.07. soll eine Bürgerversammlung stattfinden. 

4. Neugestaltung des Festplatzes 
Im Haushalt 2024 stehen 25.000 Euro zur Verfügung. Der OB geht davon aus, dass 
eine Wiederherstellung des ursprünglichen Zustandes zu Lasten der Baustelle  OD 
geht. Die Bürgerinnen und Bürger sind eingeladen, Vorschläge zur Neugestaltung zu 
machen. 

5. Projekt „Verbindungsspange" 
Herr Schäfer (SV Wittlich) führt zur aktuellen Sachlage aus. Geplant war eine 
Ausweisung als Kreisstraße. Dieses hat der LBM bereits 2007 abgelehnt. Daher 
wurden die bisherigen Planungen als Stadtstraße ausgeführt. Für eine ortsnahe Trasse 
wurde ein Bebauungsplan erstellt. Im Rahmen der Beteiligung der Öffentlichkeit 
wurden Einwendungen vorgetragen, die nur schwer zu überwinden sind. 

Die Stadt hat zudem einen Zuschussantrag bei der Landesstraßenverwaltung gestellt. 
Dieser setzt eine überregionale Bedeutung der Verbindungsspange voraus. Dieses 
wird seitens des LBM nach Auswertung von Verkehrszählungen jedoch nicht gesehen. 
Der Stadt steht es laut LBM frei, den Gegennachweis zu führen. Dieses setzt neue, 
teure Gutachten voraus. Die Stadtverwaltung wird den Gremien vorschlagen, das 
Projekt vorerst zurückzustellen. 

Der Ortsbeirat diskutiert die Ausführungen. Die Zählungen des LBM werden 
hinterfragt. 

Der Ortsbeirat nimmt die Ausführungen mit Bedauern zur Kenntnis und wird keine 
weiteren Aktivitäten entwickeln. 

6. Veranstaltungen 2024 
Der Ortsvorsteher informiert über die bisher bekannten Veranstaltungen 2024 in 
Bombogen. 

7. Verschiedenes 
Aus dem Baugebiet Hofflürchen kommt die Anregung, im Bereich der Glascontainer 
an der Kita einen weiteren Briefkasten der Deutschen Post aufzustellen. Für ältere, 
gehbehinderte Menschen aus dem Baugebiet „Hofflürchen" ist der Weg bis zur 
Bushaltestelle an der Grundschule zu weit. 



Wittlich-Bombogen, 29.04.2024 

aufgestellt: 

Joachim Gerke Mario Wellenberg 
(Ortsvorsteher) 
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